

Kernzeit- und Ferienbetreuung an der Grundschule Erligheim-Hofen

Der Schulverband Erligheim-Hofen, bestehend aus der Gemeinde Erligheim und der Stadt Bönningheim, bietet auf Freiwilligkeitsbasis eine Kernzeitbetreuung an. Wir freuen uns, Ihrem Kind dies auch im kommenden Schuljahr ermöglichen zu können. Voraussetzung für das Zustandekommen der Kernzeitbetreuung ist, die Mindestteilnehmerzahl von 6 Kindern an



den jeweiligen Blöcken A / B1 / B3.

Montag bis Freitag Block A

07.00 Uhr - 08.00 Uhr

Montag Block B1

12.20 Uhr - 15.00 Uhr

Freitag Block B2

12.20 Uhr - 15.00 Uhr

Dienstag bis Donnerstag - Mittagsband im Rahmen der Ganztageschule

[\(Die Gebührentabelle der Kernzeit entnehmen Sie der Homepage der Gemeinde Erligheim\)](#)

Mittagessen:

Es besteht das Angebot, täglich ein warmes Mittagessen des Caterers Better Taste aus Bönningheim für Ihr Kind verbindlich zu buchen. Dieses kann nur zum 20.ten eines Monats gekündigt werden.

Bei Ablehnung dieses Angebotes kann Ihr Kind in allen gebuchten Blöcken ein Vesperkind sein. Dies bedeutet, dass das Schulkind ein vollwertiges, ausgewogenes und ausreichendes Vesper von Zuhause mitbringt und gemeinsam mit den „Warm-Esser-Kinder“ das eigene Vesper verzehrt.

Pro warmen Mittagessen berechnen wir eine Gebühr von **4,07 €**.

Das Mittagessen kann während der Schulwoche für die Blöcke B1 Montag und B2 Freitag einzeln gebucht werden. Für Dienstag, Mittwoch und Donnerstag kann das Essen nur im Block oder für alle fünf Schultage in der Woche gebucht werden.



Die Kernzeitbetreuung deckt zusätzlich zur verlässlichen Grundschule verschiedene Zeitzonen vor und nach dem Schulunterricht ab, um einen Beitrag zur Vereinbarkeit von Familie und Beruf für die Familien leisten zu können.

Unsere Betreuungsangebote in der Kernzeit als auch in der Ferienbetreuung orientieren sich an den individuellen Bedürfnissen und Wünsche der Schülerinnen und Schüler.

Es werden insbesondere spielerische und freizeitbezogene Aktivitäten angeboten, an denen die Kinder selbstbestimmt teilnehmen können.

Innerhalb dieser Betreuungszeit besteht die Möglichkeit, dass die Kinder ihre Hausaufgaben erledigen können. Die Kontrolle auf Vollständigkeit und Richtigkeit obliegt allerdings den Eltern.

Ebenfalls finden in dieser Betreuungszeit als auch in der Ferienbetreuung Ausflüge, pädagogisch angeleitete Angebote, gemeinsame Lernspiele, Kinderkonferenzen und verschiedene Projekte für die Kinder statt.



Unser pädagogisches Handlungskonzept:

Bei allen pädagogischen Zielen in der Kernzeit gehen wir umfassend auf die verschiedensten Bildungs- und Erziehungsperspektiven ein und stärken die Kinder ganzheitlich in den verschiedensten Basiskompetenzen:

- ✚ Soziale-Emotionale Entwicklung: (Konflikte lösen, Rücksichtnahme, Achtsamkeit, Frustrationstoleranz, Regeln lernen, Demokratiebildung)
- ✚ Körperbewusstsein
- ✚ Umgebungsbewusstsein
- ✚ Sprache und Literacy
- ✚ Kognition
- ✚ Lebenspraxis
- ✚ Selbstkompetenz/ Selbstbildungsprozesse
- ✚ Grob- und Feinmotorik
- ✚ Natur- und Umwelterfahrungen



Für uns ist es ein besonderes Herzensanliegen, jedes einzelne Kind in seiner eigenen Persönlichkeit zu achten und wertzuschätzen.

Die Kinder haben ein Mitbestimmungsrecht, in allen Belangen, welche sie selbst betreffen. Dabei sind uns ihre individuellen Bedürfnisse und Wünsche der wichtigste Wegweiser für unser pädagogisches Handeln.

Während der Kernzeit können die Kinder Ihre eigenen Ideen entwickeln, neues ausprobieren und bekanntes vertiefen aber auch verwerfen und jederzeit von neuem beginnen. Sie lernen gemeinsam Lösungen zu finden, andere Perspektiven einzunehmen, sammeln Erfahrungen und können Rollen und Regeln aushandeln.

Unser oberstes Bestreben ist es, den Kindern eine sichere Bindung und Beziehung anzubieten und einen Raum zu schaffen in dem sie Sicherheit und den notwendigen Rückhalt erleben. Raum, der den Kindern das Gefühl der Geborgenheit, des Vertrauens, des Gesehen- Gehört,- und Geachtetwerdens gibt. Damit bieten wir den Kindern die nötige sozial-emotionale stabilisierende Rückzugsmöglichkeit an.

Die Grundschüler-innen erleben sich bei uns selbstwirksam, dies ist ein wichtiger Baustein für ein positives Selbstkonzept und die Selbstentfaltung.



Damit sich die Kinder während der Kernzeit und Ferienbetreuung ihren intrinsischen Motivationen und Leidenschaften zuwenden können, sorgen wir, das Team der Kernzeit, für eine vorbereitete und adäquate Umgebung. Durch entsprechende Lern- und Spielmaterialien und vielerlei pädagogischen Angebote und Projekte (wie zum Beispiel: töpfeln, häkeln, Barfußpfad, malen und experimentieren mit Finger- und Acrylfarben und verschiedensten auch jahreszeitlich angepassten Bastelangeboten.) geben wir den Kindern die Möglichkeit Ihre jeweiligen Talente zu entfalten.



Eingewöhnungskonzept:

Um den Kindern einen leichten Einstieg in die zusätzliche Betreuung zu ermöglichen, beinhaltet unser Konzept auch eine individuelle Eingewöhnungsphase. Dabei legen wir größten Wert auf eine Willkommenskultur in welcher jedes neue Kind Wertschätzung und Aufnahme in einer neuen sozialen Gruppe erlebt.

In dieser wichtigen Anfangsphase bauen wir eine tragfähige und vertrauensvolle Beziehung zu Ihrem Kind auf. In diesem Fall wird das Kind von einer Betreuungskraft liebevoll aufgenommen und in allen Mikrotransitionen = Übergängen begleitet. Hierbei ist uns der intensive Austausch mit Ihnen als Eltern besonders wichtig. Damit ihr Kind sich bei uns in der zusätzlichen Betreuung wohl und geborgen fühlt.

Um die Zugehörigkeit der Neuankömmlinge in der Kernzeit zu signalisieren und zu ritualisieren, bekommt jedes Kind eine kleine selbst gebastelte Schultüte mit der Aufschrift: Herzlich Willkommen, wir wünschen dir eine kunterbunte Zeit bei uns in der Kernzeit.



Diese Schultüte wird dann im Kreise der anderen Kinder, als Zeichen des Willkommenseins übergeben.

Ferienbetreuung:

Die Ferienbetreuung besteht aus einem zuvor von den pädagogischen Mitarbeitern erstelltem Ferienprogramm.

Hier legen wir großen Wert darauf, dieses Ferienprogramm so spannend, abwechslungsreich, interessant und so bunt wie möglich für die Kinder zu gestalten. Das Ferienprogramm beinhaltet auch Exkursionen mit verschiedenen Besichtigungen, Wanderungen und Ausflügen.

Wir sind eng vernetzt und kooperieren mit anderen Partnern im Sozialraum. Dazu gehört in erster Linie ein regelmäßiger Austausch mit den Eltern und der Schule im Sinne einer Erziehungspartnerschaft.

Darüber hinaus pflegen wir wertvolle Kontakte zu Akteuren und anderen Kooperationspartnern wie Vereine (Scheuler Hofladen, Kleintierzuchtverein Bönningheim; Pferdeverein Bönningheim; Weingut Bähr; Burgermühle Bönningheim) und einigen anderen, die den Kindern wichtige Einblicke in den Arbeitsalltag und in die verschiedenen Berufsgruppen bieten.



Eisproduktion im Eissalon Olivier in Ludwigsburg



Burgermühle Bönningheim

Pro Ferienwoche berechnen wir eine Betreuungsgebühr von 120,- €. Es können keine einzelnen Tage gebucht werden. Die Ferienbetreuung findet von 08:00 Uhr bis 14:00 Uhr statt.

Während der Ferienbetreuung kann pro Ferienwoche, an der die Betreuung stattfindet, das Mittagessen dazu gebucht werden. Auch hier wird eine Gebühr von 4,07€ je Mittagessen erhoben.



Reitverein Bönningheim



Kernzeitteam/ Ganztagesteam:

Betreuerin: Barbara Schmidbleicher

Betreuerin: Stefanie Gross

Betreuerin: Katja Ertel

Betreuerin: Monica Bielz

Betreuerin: Mirac Cihanoglu



Kleintierzuchtverein Bönningheim

Kontakt / Ansprechpartner / Team

Gesamtleitung: Sabine Rabe
Rathausstraße 33
74391 Erligheim

Tel: 07143/3308330

Email: Kinderbetreuung@gemeinde-erligheim.de

Leitung Kernzeit: Pia Schwerthöffer
Schulstraße 1
74391 Erligheim

Tel: 07143/3308360 / 0162/7068526

Email: kernzeit@gemeinde-erligheim.de

